
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民・事業者・行政が協働し 環境先進都市を実現する ひらかた環境ネットワーク会議 会報誌 

NO.58 
夏号 

平成 30 年 

(2018) 

2018年 7月 1日発行 

 

平成 30年度の総会は例年より 1週間遅く 6月 9日に、サプリ村野「環境保全研修室」で開催しま

した。総会は正会員の半数以上の出席により成立するという規定の下、正会員 96 名のうち出席者

65 名(委任状・議決権行使書含む)で、定足数を満たし成立していることを確認し、議長に伊丹氏が

選任され始まりました。 

今年は役員の任期満了に伴う改選期ということで、議案は第 1 号議案から第 5 号議案まであり、

それぞれ審議された後、5つの議案すべてが原案通り承認されました。 

そのあと開かれた理事長・副理事長の選任のための第 2回理事会では、互選により理事長に 

伊丹均、副理事長に井上祥子、丸井晶子の両理事が引き続き選ばれました。 
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総会後の懇親会では、日頃あまり交流の無い会員同士、

テーブルを囲んで近況や活動について、勿論環境の話題

も含め、大いに盛り上がりました。 
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6月～8月 みんなで節電に取り組みましょう！ 
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 COOL CHOICE という言葉を聞いたことがありますか？「クールビズは知ってい

るけれど…」という方が多いのではないでしょうか。 

COOL CHOICE とは、2030 年度に温室効果ガスの排出量を 2013 年度比で 26％削減

するという目標達成のために、環境省が進めている省エネ・低炭素型の製品への

買換・サービスの利用・ライフスタイルの選択など、地球温暖化対策に資する「賢

い選択」をしていこうという取り組みのことです。ひらかた環境ネットワーク会

議では、COOL CHOICE として９の項目をあげ「賢い選択」が出来ているかチェッ

クし、出来ていない項目について「エコ宣言」する事で、COOL CHOICEを進めて

いこうと「ひらかたみんなでエコ宣言」の取り組みをスタートします。 

 

２ 

 

・「我が家のエコノート」普及事業 

・ごみ減量推進事業 

・「ひらかたみんなでエコ宣言」事業 

・ライトダウンキャンペーン協力事業 

 

・美しいまちづくり推進事業 

・歴史文化遺産の保存と活用事業 

 

・環境教育の出前授業の実施事業 

・環境啓発・環境教育ツール作成事業 

 

 

 

 

 

来て実感してください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・自然エネルギー学校 2018 の開講事業 

・環境教育担い手育成講座 

     「くらわんか塾」開講事業 

・環境活動スターター講座の開講事業 

環境ミニ講座 

    環境ティールーム講座  

３ 

 

 

・「ひらかた交通タウンマップ」作成配布事業 

・「路線図」作製事業 

・公共交通利用促進事業 

・公共交通利用促進イベント事業 

バスのってスタンプラリーおすすめコースコンテスト」実施 

 

 

 

暮らしの中からエコを考える「環境ミニ講座」 

今年も 6月より始まっています。エコな暮らしの 

ヒントを持ち帰るための講座です。 

 

毎月木曜日 ※9月は祝月曜日 

時間 13:30～15:00 ※9 月は 10:00～12:30 

場所 サプリ村野南館 2階「環境情報コーナー」 
 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

まちづくり部会の活動のひとつの“まち並み保存の推進”。そのため 

に「歴史ウォーク」を実施していますが、今回は「氷室路・穂谷小径 

ウォーク」と言うことで、三之宮神社から穂谷小径、秋にはコスモス 

が咲く東部圃場整備地区、そして尊延寺というルートで、参加者 31名 

がボランティアガイドさんと共に、5月 19日、初夏のさわやかな里山 

を歩きました。 

 最終地点となった尊延寺では、枚方で立像としては初めて国の重要文化財に指定された仏像を特別に 

参拝させていただきました。ライトアップされた凛々しい仏像に、皆さん感動されていました。 

 緑に囲まれた里山の美しい風景と空気は、ぜひ枚方に残していきたいもののひとつだと思いました。  

しかし、きれいな風景の中にも色々な問題があることがわかりました。手が入らず放置された竹藪、 

過去のゲリラ豪雨により受けた被害そのままの農地等々。 

一方で、間伐・下草刈りなど、里山保全維持活動にご苦労されているというお話を、今回特別に参加 

していただいた森林ボランティアをされている方から聞きしました。色々な方の協力で里山が保たれて 

いることがわかりました。参加者の皆さんも、里山の環境への思いを深くされたと思います。 

     次回のウォークは秋に予定していますので、ぜひご参加ください。 
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１ 

6月～8月 みんなで節電に取り組みましょう！ 

ひらかた環境ネット会議では、それぞ
れテーマごとに部会を結成し、主体的
に活動を行っています。 

環境教育部会 
 

 

 

 

 

 

 

環境教育部会が出前授業を重点事業として再スタートしたことを、ちょうど 1 年前の会報誌夏号で報

告しました。 

ところで「環境教育部会」の事業といえば「出前授業」だけと思っておられる方も多いのではないで

しょうか。実はもう 1 つの大きな事業に「くらわんか塾」というのがあります。「環境教育サポート部会」

の時代にも実施していたのですが、数年前から出前授業の担い手となる人材を育成するための「環境教

育 担い手育成講座」に特化し実施しています。その甲斐あってか、現在では部会員数も安定し、多方面

からの幅広い人材も徐々に集まり、日々充実した内容の出前授業に向け取り組むことができています。 

この「くらわんか塾」！ 本年度は 6/30 及び 7/7 の 2 日間開講します。両日とも午前、午後の計 4 こ

まの講座です。また、以前よりオプション企画として、環境関連施設の見学を企画していますが、今回、

初めて市内にある環境保全に積極的に取り組んでいる企業（「大阪府ものづくり優良企業賞」受賞企業）

も訪問することにしています。 

「くらわんか塾」は、開講以来、累積で１３０名あまりの修了生を輩出してきましたが、これからも、

バージョンアップしながら多くの幅広い人材を募集・育成して学校園への環境学習活動に係わっていき

たいと思います。今後も目の離せない「くらわんか塾」の活動にご支援・ご協力をお願いいたします。 

まちづくり部会 
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前号(春号)に続き、今回は自然エネルギー部会 15 年の歩みの中 

から特に大きな事業に取り組んだ、そして大きな転機となった、 

2006 年と、2007 年の取り組みについて振り返ってみました。 

この大きな事業、大きな転機というのは、「市民共同発電所」 

の設置に向けた取り組みです。 

2006 年 3 月にスタートしたこの事業は、翌 2007 年から 

本格的に募金 PR 活動を行いました。エコフォーラムや五六 

市での PR 活動、中でも、国際ソロプチミスト枚方-中央に 

よる「辛坊治郎氏チャリティトーク」の開催は大きな反響があり、 

毎日新聞に記事が記載されたこともあって、9 月には募金目標をほぼ達成することができました。 

またこの資金面では、設置を受け入れていただいた光の峰保育園からの工事費の出資、関西グリーン電

力基金補助金が頂けたことも大きかったです。このような経緯を経て、太陽電池パネル 20 枚、発電容量

3.6Kw（一般家庭の１日の電気容量に匹敵）の枚方市初となる「市民共同発電所(おひさま発電所)」の工

事が 1１月に完了し、12 月に「おひさま発電所」の点灯式を迎えることができたのです。                            

自然エネルギーの導入がまだまだ市民になじんでない中、

未来を背負う子供たちとその家族、そして地域に、自然エネ

ルギーをアピール出来るこの枚方市民共同発電所プロジェ

クトは、このように、多くの方の協力により実現しました。 

                    この事業を契機に、環境ネットワーク会議発足時より「ご

み・エネルギー部会」として活動をしてきた当部会は「自然

エネルギー部会」として独立し今日に至っているのです。 

尚、この枚方初の市民共同発電所(おひさま発電所)は、 

10 年間、光の峰保育園にリースした形をとり、2017 年 10

月に、設備すべてを保育園に委譲し、今後は枚方市内のエネ

ルギースポットとして存続します。 
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自然エネルギー部会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当部会で「バス！のってスタンプラリー」を実施しているのは皆さんご存知ですよね。路線バス

に乗って、市内の名所などを巡るスタンプラリーは、実施回数 26回を数え毎回多くの方に参加いた

だき好評を博しています。今回当部会では、そんなスタンプラリーのコースとして皆さんからのお

すすめコースを募集しコンテストを実施します。(詳細はチラシ等をご覧ください)  

公共交通部会 
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NO.34 
平成 24 年
(２０１２) 

１ 

6月～8月 みんなで節電に取り組みましょう！ 

 

６ 

このコーナーの情報に関する申し込み、お問い

合わせはひらかた環境ネット会議事務局まで

ご連絡ください。 ☎０７２-８４７-２２８６ 

くらわんか塾 2018 受講生募集 

 
日 時：第 1回 6月 30日(土)10時～12時 第 2回 6月 30日(土)13時～15時 

    第 3回 7月 7日(土) 10時～12時 第 4回 7月 7日(土) 13時～15時 

場 所：枚方市村野西町 5－1 サプリ村野南館 2階 環境保全研修室 

受講料：全 4回 2,000円(昼食代含む) ※学生・当団体の会員は無料(但し要昼食代千円) 

申込み：当団体事務局まで 

    

 

 

 

 

 

 

平成 30年度 第 1回理事会 報告 

総会を一ヶ月後に控えた 5 月 11 日に、第 1 回理事会を開催し、

総会に上程する案件について審議がなされ、承認されました。 

6 月 9 日の総会で、理事に伊丹均、市山二郎、井上祥子、大倉伸

之、小出哲男、末岡妙子、谷崎利男、谷本雅洋、豊髙勝、渕田太

志、増本勝久、丸井晶子、渡邉宏二氏らが再任され、新任理事に

大阪ガスの黒津歩氏、枚方青年会議所の小林雅祥氏が選任されま

した。また幹事には柳谷武志、中塚賢の両氏が引き続き選任され

ました。 

 

ひらかた自然エネルギー学校 2018 参加者募集 

8/19(日) 第 1 回 親子で学ぼう自然エネルギー「ソーラーカー工作＆体験」 

     会場：サプリ村野南館 2階 環境情報コーナー 参加費：1,000円  

定員：40組 

 

9/29(土）第 2 回 映画会「おだやかな革命」 

会場：枚方市民会館小ホール 参加費：800円  定員：100名 

                ※但し、当団体の会員は 400円 

秋のスタンプラリー 開催のお知らせ 

 
27 回目となる「バス！のってスタンプラリー」を下記の要領で実施します。今回は「なぞのこと

ばを探せ！」を合言葉に、スタンプポイントに隠された文字を集めて、指定された条件の言葉を作

ります。あなたなら幾つ作れますか？挑戦をお待ちしています。 

実施日：10 月 6 日(土) 8：30 受付開始 9：00 スタート 

集 合：岡東中央公園 

参加費：無料 (但し要 1 日乗車券) 

新役員の皆さん 

 

？ 



 

 

🔶第 5 次環境基本計画が閣議決定 

 
 政府の環境施策の大綱を定める環境基本計画が、環境基本法の定めに基づき平成 6年に初めて策

定された。その後 6年ごとに見直され、今回第 5次となる環境基本計画が、去る 4月 17日に閣議決

定されたことは、皆さんもニュース等で見聞きされたことと思う。 

今回の計画は、パリ協定採択後に初めて策定されるもので、ＳＤＧｓの考え方も活用しながら、次の

6つの横断的な「重点戦略」を設定している。 

 ① 持続可能な生産と消費を実現するグリーンな経済システムの構築   

② 国土のストックとしての価値の向上  

③ 地域資源を活用した持続可能な地域づくり  

④ 健康で心豊かな暮らしの実現  

⑤ 持続可能性を支える技術の開発・普及  

⑥ 国際貢献による我が国のリーダーシップの発揮と戦略的パートナーシップの構築  

上記の戦略により、以前から提唱している「環境・経済・社会の統合的向上」を具体化することを目

指すというものである。 

ところで、こうした計画は私たちにどう関係するのだろう。考えてみられたことはあるだろうか。「策

定された」というだけで捨て置かず、私たちは、私たちの暮らし・経済・そして周りの環境、これら

すべては関連していることをしっかり認識する必要がある。持続可能なより良い社会を目指して、私

たちそれぞれが、それぞれにできることに取り組む努力をしていかなければならないのだ。 

 

◆発電ロード技術に注目 

 
今太陽光パネルを地面に埋め込む「ソーラーロード」や、人が歩いた時の振動で電力を生み出す「発

電床」といった新技術が注目されている。 

 今年５月下旬、神奈川県相模原市にある「セブン―イレブン」の店舗駐車場に、路面型太陽光パネ

ル「ソーラーロード」が敷設されたとの報道があった。 

表面を特殊な樹脂で覆って耐久性を高めており、車がパネルの上を通ることも可能で、フランスでは

自動車道で、オランダでは自転車専用道で採用されているとのニュースを、みなさんはどのように聞

かれただろうか。再生可能エネルギーの可能性に期待が膨らむ一方、今後出てくるであろう廃棄パネ

ルの処理の問題を危惧した方もあるかもしれない。いずれにしても、今後に注目していきたい。 

 

 

私達を取り巻く環境は日々変化しています。最近の環境問題や、環境に関する事柄について

「知ってほしい・知らせたい」情報などをこのコーナーで伝えていきます。今回のテーマは、 

「第 5 次環境基本計画が閣議決定」「発電ロード技術に注目」です。 
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ひとこと 
 

今年も総会が無事に終わりホッとしています。 

総会後・交流会にたくさん参加いただき、和気あい

あいと盛り上がっていたように思います。 

ネットワークではなかなかできない同世代トークも

でき、とても楽しかったです。 

総会の時いつも思うのは、 

やはり男性が多いなあと 

いうこと。 

生活感のある女性も増や 

していきたいなあ～。 

 

 

平成 30 年７月１日発行（年 4 回発行） 

発行：（特活）ひらかた環境ネットワーク会議 

 

〒573-0042 大阪府枚方市村野西町５番１号 

       サプリ村野内（旧村野小学校） 

電話  072-847-2286 

FAX  072-807-7873 

E メール jimukyoku＠hirakata-kankyou.net 

ホームページ http://www.hirakata-kankyou.net 

発行責任者：伊丹 均  編集責任者：丸井 晶子 

この発行氏は再生紙を使用しています 

 

 

 

８ 

 

お得な エコライフ情報!! 
ちょっと 

 これは当たり前ですが 

      早目のアクセルオフ 
  
信号が赤に変わりかけている時、下り坂に 

差し掛かる時、そんなときは早めにアクセル

ペダルを外しましょう。そして下り坂では 

エンジンブレーキの活用も忘れずに！ 

 

 

 

エコドライブの第 1 歩は 

ふんわりアクセル 
「ふんわりアクセル」ってよく聞 

きますよね。それって具体的に 

どういうこと！？ 

5秒で 20㎞/時になるように 

ということです。やって 

みてください 

 

エアコンの設定を適切に  

特に夏場、駐車しておいた車に戻ってすぐエア

コンをつけるのではなく、窓を開け車内の熱気

を飛ばしてからスイッチを入れましょう。 

空気循環の切り替えは内気循環にするのを 

お忘れなく。その方が効率がいいですよ 

 

まもなく夏休み！お盆のシーズンを迎え車で遠出という機会も増えると思います。できればマイカーを使わ

ずに公共交通を使いたいところですが、やはり使わざるを得ない、使いたいという場合もあると思います。

そんな時はぜひ「エコドライブ」を心がけたいものですね。そこで今回は「エコドライブ」から 

4つ取り上げました。あと 6つあるのですが、皆さんご存知ですか？？ 

みなさんはご存知ですか? 

 
次に気を付けたいのが余計な荷物 

の積み込み 

車のトランクに、いつの間にか積みっぱなしに 

なっている物ってないですか？ 

 例えば折り畳み式ベビーカー。よく使うから…

とついつい。ゴルフバッグ。家に置いておくと 

邪魔だから…と物置がわりに…。等々 

 少し手までも出し入れの手間を惜しまないで! 

 


